

BONNE ET HEUREUSE ANNÉE!

Bonne et heureuse année! c'est le souhait que l'UNION MÉDICALE DU CANADA adresse à tous ses lecteurs, les membres épars de la grande famille médicale.

Nous nous réjouissons des progrès accomplis durant ces dernières années. Formons le vœu qu'ils se continuent dans l'avenir.

L'Université, soucieuse de sa mission de haute éducatrice, transforme ses méthodes d'enseignement, qu'elle précise chaque jour davantage. Les médecins, mieux instruits de leurs devoirs, resserrent de plus en plus les liens qui les unissent au nom d'une science qui les voudrait *plus forts que la mort*; ils fondent des sociétés savantes où ils échangent leurs vues tout en ravivant leurs souvenirs d'amicale fraternité; celles-ci, à leur tour, s'organisent en congrès périodiques qui appellent au loin l'attention par la reconnaissance officielle du *droit à l'existence*.

Ces grandes étapes, parcourues dans un court espace de temps et après des assauts multiples, nous identifient davantage avec une science qui ne se livre pas sans sollicitations répétées, et elles nous inspirent foi en l'avenir.

- " La science à la nuit arrache par poignées
- " Des lois, confusément par les faits témoignées.
- " Puis, livrant leur mêlée au labeur du cerveau.
- " Par un examen lent, incessamment nouveau,
- " Les débrouille d'abord, les dégage de l'ombre.
- " Les éprouve et réduit patiemment leur nombre. "

-
- " Elle n'est certes pas d'une facile étroite
 - " Souvent insaisissable, elle frustre nos bras,
 - " Ou ne donne au baiser que des enfants ingrats;
 - " Aux vœux impatients, au zèle téméraire
 - " Trop souvent elle oppose une froideur contraire;
 - " Mais par ses grands refus s'égarer ou souffrir,
 - " Comme à ses trahisons, à ses rigueurs s'offrir,
 - " C'est l'aimer tout entière, et, sans retraite aucune,
 - " Suivre tout son caprice et toute sa fortune!

— Suivons donc, sans faiblesse, la route que nous nous sommes tracée à l'avance.

Si nous levions un coin du voile qui cache à nos yeux le vaste horizon entrevu dans notre esprit, et vers lequel nous nous acheminons inconsciemment, nous distinguerions nettement l'enceinte d'un bel édifice social où se trouvent réunis, en des comices pacifiques, les éléments hétérogènes de notre profession, interprétant au bénéfice de ses membres un Code de *Protection mutuelle* pour la vie, contre la mort! — C'est un rêve, dira-t-on, une chimère! mais le rêve est à l'esprit ce que l'aurore est au matin, il rend l'espérance:

- " Après les nuits de fièvre et les tardifs sommeils,
- " Ses seraines clartés ont d'apaisants conseils
- " Et de frais reconforts pour la plus âpre tâche. "